

Ese 11 de septiembre era martes...

Por: [Maribel Acosta Damas](#)

Globalización, 15 de septiembre 2020

[CubaDebate](#) 11 September, 2020

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Historia](#)

El 11 de septiembre de 1973 fue un día de escuela. Era martes también en Artemisa, el pueblo natal. El colegio no quedaba cerca de casa pero la distancia era posible andarla. Cursaba la primaria. Iba de mañana con el uniforme escolar y la cartera de los libros.

En aquel entonces no se llevaban las mochilas de hoy. Abuela Bárbara decía adiós desde el portal en La Avenida, que era una larga calle con árboles que conducía directamente a la Escuela Primaria Carlos Rodríguez Careaga.

Primero el matutino, luego las clases de Español, Matemáticas y Geografía. Sabía bien dónde estaba ese país nombrado Chile y por la tele y la radio hablaban mucho sobre un hombre llamado Salvador Allende.

A mediodía terminaban las clases, después del almuerzo escolar. Ese día- como también casi siempre- había pan y mantequilla. A la abuela Bárbara le gustaba mucho el pan con mantequilla y yo siempre le llevaba el mío de la escuela para hacerle saber que ella me importaba mucho...

Abuela escuchaba radio todo el tiempo, hábito de su generación; sobre todo los noticieros y las radionovelas, la novela de las 2 y la novela cubana. El radio de abuela Bárbara era de aquellos de los años 50 en Cuba, era un mueble de un plástico amarillo y beige, con botones redondos para el volumen y la localización de la emisora.

Ese día la llegada de la escuela fue distinta a la de siempre. Mi abuela lloraba junto al radio. No quería el pan con mantequilla. Y se pasó la mano por la cara para secarse las lágrimas y zafarme la trenza que me hacía para ir a la escuela y protegerme de los piojos. Ese día ella estuvo triste, tan triste que no pregunté nada más...

Pero nunca olvidé aquel 11 de septiembre... era martes y a la llegada de la escuela supe la noticia de la tragedia, del asalto a La Moneda... mi memoria no precisa si ya había ocurrido la muerte de Allende. Yo creo que sí porque mi abuela estaba demasiado triste.

Y cuando pasaron los años también supe que Allende era un Héroe, era amigo de Fidel Castro y su único pecado era querer la justicia... en un pueblo en que los mapuches no se cansaron de luchar hasta hoy...

Maribel Acosta Damas

La fuente original de este artículo es [CubaDebate](#)
Derechos de autor © [Maribel Acosta Damas](#), [CubaDebate](#), 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Maribel Acosta](#)**
[Damas](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca